

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no esceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28

Seccion oficial.

El Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion á los Sres. Capitanes generales etc.

Madrid 10 de Enero de 1860 á las 12 de la noche.

«No se han recibido noticias del ejército de Africa»
Recibido el 10 á las 8 y 22 minutos de la mañana.

La GACETA del 8 no contiene disposicion alguna de interes general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Málaga 8. Anteanoche llegó á este puerto procedente de Alicante el vapor *Madrid* conduciendo á su bordo dos compañías de obreros de administracion militar, compuestas de 200 hombres, y otros 200 voluntarios con destino al ejército de Africa: en la mañana de ayer siguió su rumbo para poniente.

Ayer volvió de arribada á este puerto con alguna avería la fragata *Heredia* que hacia dos dias habia salido á hacer su primer viaje: tambien volvió haciendo agua el bergantin *Martin*, ambos buques propios de los señores Heredia, de este comercio.

Se dijo ayer que debería llegar á esta ciudad un vapor procedente de Ceuta con heridos de nuestro ejército, y fueron conducidas al muelle las camillas necesarias para su conduccion; pero á la noche aun no habia llegado: será probable que hoy lo verifique.

Hasta anteyar existian en los hospitales de sangre de esta ciudad 1842 enfermos y heridos procedentes del ejército expedicionario, entre ellos 27 gefes y oficiales: sin embargo de tan crecido número el trato y asistencia son esmeradissimos, gracias á los cuidados y celo de todos los señores empleados y facultativos que se muestran ganosos de prestar su ayuda á nuestros valientes soldados.

Ayer arribó á este puerto el vapor *Mercurio* que conducia de Algeciras varios licenciados del ejército y ocho oficiales convalecientes que van á sus casas con licencia para restablecerse de su enfermedad.

El 8 debió salir de Alicante el vapor del mismo nombre con 460 voluntarios y muchos efectos.

Dándose en una correspondencia algunos pormenores sobre el encuentro del 1º, dice que los valientes soldados de husares al introducirse en la cañada del Castillejo, y á pesar de sufrir pérdidas sensibles, arrebataron algunos prisioneros heridos que fueron luego llevados á Ceuta. Uno de estos, añade el corresponsal,

personaje al parecer de alguna suposicion, y cuyo retrato prometo remitir, intentó fugarse del hospital; se lanzó sobre el centinela de la sala en que estaba; pero nuestro veterano lo cogió por el cuello, lo derribó en el suelo, y le puso la bayoneta al pecho aunque sin herirle. Tambien ha sido hecha prisionera una mora, tipo novelesco y entusiasta, que disparó un pistoletazo é hirió al soldado que le intimó la reedicion. Esta amazona se halla detenida en el cuartel general.

Tenemos entendido que el señor duque de Rivas, embajador de S. M. en Paris desde 1836 á 58, ha sido agraciado por el emperador de los franceses con la gran cruz de la Legion de honor.

El primer cuerpo de ejército, segun un corresponsal, espera con ansiedad la llegada del general Rios, con su division, pues este cuerpo, á quien el general en gefe llama el batallador, no puede mirar impasible el no tener participacion en los triunfos de sus compañeros de armas.

Se cree en el Serrallo que nuestras tropas no entrarán en Tetuan, porque el cólera está haciendo grandes estragos en la poblacion, y que el tren de batir se encargará de rendir la plaza.

Se está desplegando suma actividad en la organizacion de la division de Rios, que no tardará en

hallarse en disposicion de partir á Marruecos. Tenemos ya noticia de que formarán parte de dicha division el teniente coronel don José Muriel Rodriguez, el capitán don Manuel Alonso Cáceres, el teniente don Gregorio Neira de la Puente y otros.

En la administracion militar de dicho cuerpo van el comisario don José de Lomas, y los oficiales Prat, Fernandez Escudero y Fernandez Munilla.

En la sanidad militar de la division van los señores Layral, Vela, Garcia Vazquez, Girona, Muro, Mitjana y Casa.

El 4 se pusieron á disposicion del señor ministro de la guerra, los tercios vascongados, y el dia 12 se embarcarán con direccion á Ceuta en los puertos de San Sebastian y Santander.

Si nuestros informes no son equivocados, para el dia 20 del actual se hallarán los mismos en Algeciras, á no ser que los temporales impidieran la travesia á los buques destinados á su transporte.

Los periódicos de Cádiz con fecha del dia 5 del actual nos dan la siguiente serie de tristissimas noticias.

«A las dos y media de la tarde de ayer ocurrió una desgracia en el muelle de San Carlos al hacer el embarque de alguna artilleria. Un marinero que estaba subido en la grua, pidió á su compa-

pero que le subiese un cabo: estando este en la operacion le dió una especie de vértigo, abrió los brazos y cayó sobre una cureña, recibiendo el golpe en los riñones. Fué inmediatamente trasladado al hospital con pocas esperanzas de vida.

Antes de ayer, primer día del año, se perpetró en el Puerto de Sta. Maria un asesinato alevoso. Fué en la fábrica de cristales del señor de Casal, distante un cuarto de legua de la poblacion. El fundidor fué detenido al tiempo de subir, y como á la una del día por dos italianos trabajadores, de los cuales uno le sujetó y el otro le dió de puñaladas con una saña espantosa. Parece que tambien ayudaron al crimen un alemán y un malagueño. Uno de la fábrica en medio del suceso salió á pedir auxilio, llegando la guardia civil prendió á los cuatro. El fundidor asesinado era de Cartagena, muy entendido en su arte y de suma honradéz.

Las bajas que ha experimentado el tercer cuerpo de ejército desde que llegó al campamento hasta el día 31 de diciembre último, son las siguientes. Muertos dos oficiales y 25 soldados: heridos, 2 gefes, 7 oficiales y 139 soldados: contusos, 28. Además ha tenido 196 bajas por otros conceptos.

Leemos en una carta de Ceuta correspondiente al 31 del pasado.

«Se ha pasado un renegado á nuestro cuartel general y aseguran que ha dicho que mañana las dos kabilas de Anchaera piensan atacar uno de nuestros reductos, y que están en ánimo de que si no consiguen ventajas se pasan á los nuestros, pues están ya cansadas de guerra y que no quieren sufrir ya mas el castigo de los moros de Rey que les obligan á sostenerla: no se sabe si esto es verdad ó si será por darse lugar entre los nuestros el tal renegado.

Dice un periódico de Málaga: «Cunde la voz, de que los moros

en la accion del 1.º hicieron tambien uso de alguna pieza de artilleria rayada. Si esto fuese cierto, no seria cosa difícil averiguar por que conducto la habrian recibido. De cualquier modo, con artilleria ó sin ella, el impulso está dado y nada habrá ya que resista á nuestro valiente ejército.

Cerca de la playa de Castillejos se hallan las fragatas *Princesa de Asturias* y *Blanca*, y los vapores *Colon* y *Leon*.

Ha salido de Marsella para Ceuta el bergantín *Tigre* remolcado por el vapor *Bulldog* conduciendo zapatos, galletas y muchas efectos.

Parece que se han dictado las disposiciones convenientes para el embarque de los grandes carros fuertes, nuevamente contratados para servicios de la campaña.

Málaga 8. Anteayer, día de Reyes, las señoras que tienen á su cargo el hospital de S. Julian, determinaron obsequiar á los señores oficiales heridos allí existentes con una excelente comida extraordinaria que tenían dispuesta de antemano. Verificándose estaba cuando entró en el establecimiento el Excmo. Sr. Obispo con sus familiares, en cuyo caso fué invitado para presidir la mesa: llegados los postres S. E. brindó por S. M. la Reina, por el ejército, y las señoras que tan caritativamente han dispuesto este hospital y por los hermanos de la Caridad que han secundado con sus esfuerzos tan patriótico como humanitario pensamiento; brindis que fué contestado por todos con entusiastas vivas y alegres demostraciones: á él siguieron otros de la oficialidad en que expresaban su gratitud á las mismas señoras y á la provincia de Málaga, distinguiéndose entre ellos el del jóven oficial señor Mouge en que sobresalió escesivamente su entusiasmo y gratitud á las señoras y demás personas á quienes deben tan señalado hospedaje: concluyeron

los brindis por uno que dió á nombre de las demás una de las señoras que tienen á su cargo este hospital, las cuales son doña Trinidad Grund, viuda de Heredia, doña Julia Grund de Heredia, doña Amalia Heredia de Loring, doña Maria Loring de Delius, doña Rosaria Oyarzabal de Loring, doña Maria Heredia de Parladé, doña Maria Quirós de Parladé, doña Ana Quirós de Parladé, doña Rafaela Roose de Quirós, doña Carmen Quirós de Freüller y doña Mercedes Quirós: creemos que de estas señoras no asistieron algunas á este banquete, al cual fueron invitados tambien los señores oficiales Moltó, Butler y Torres, convalecientes ya de sus heridas curadas en el hospital de la Merced.

Ayer de mañana circuló la noticia de que muchas familias de moros abandonaban á Tetuan, y se venian á España, poniéndose bajo nuestra proteccion. Se dice esto con referencia al patron de un buque llegado de Ceuta; y cuéntase que un vapor de nuestra armada, acaso ya en inteligencia, se habia aproximado á la costa y hecho señales, á las cuales habian acudido muchas de dichas familias y refugiándose á su bordo, para ser trasladadas á Algeciras. Veremos si se confirma esta noticia.

La fragata *Cortés* y la corbeta *Isabel II* se están acabando de habilitar en el arsenal de Cartagena, con destino, la primera Algeciras, y la segunda á Fernando Póo.

El ejército dominaba el cinco desde el amanecer las crestas de Monte Negron y por la noche todos los cuerpos habian verificado su concentracion. El 7 por la mañana emprendieron el movimiento hácia Tetuan.

El Monte Negron es la continuacion de Sierra Bullones. Uno de sus mayores estribos remata en el mar, que es precisamente por donde la ha pasado el ejército á una altura de 410 metros. Desde este punto al Monte Negron forma un codo y

vuelve hácia Oeste hasta Tetuan, abriéndose aquí para dejar paso al rio Martin. De este modo queda formado el valle, que en unas partes con especialidad en las cercanas á la costa, es pantanoso, y en las demás está cubierto de huertas y tierras de regadio con acequias, canales y mucho arbolado. En la cordillera las mayores dominaciones pasan poco de 800 metros.

El ejército ha salvado hasta ahora con gran felicidad todas las dificultades, y eso que no eran pequeñas, particularmente en el desfiladero formado por las lagunas y en el paso del Monte Negron. Lo que apenas parece creible, si de ello no hubiera seguro testimonio, es que los moros se han contentado con ir observando los movimientos del ejército sin hostigarle ni en la marcha, ni en los campamentos. Este sistema difiere completamente del que hasta ahora han seguido, pues sabido es que si por algo han pecado ha sido por su obstinacion y tenacidad en estrellarse contra nuestros atrincheramientos. Generalmente se cree que unidas las fuerzas que siguen en observacion del ejército cristiano á las que se supone tienen en el valle de Tetuan presentarán batalla antes de llegar á los muros de esta plaza. Parece imposible que no piensen en alguna operacion seria; pero en todo caso se nos figura que los que no han podido hacer frente al ejército en terrenos escabrosos, durante una marcha difícil y penosa, menos lo harán en un valle abierto en que la artilleria y la caballeria podrán moverse con libertad. En tal concepto creemos que los moros son tanto menos temibles cuanto mas se acerquen en sus combinaciones al verdadero arte de la guerra.

Van á reunirse en Andalucía el regimiento de Valencia, los primeros batallones de Mallorca, Aragon y Estremadura, que saldrán de Cataluña; el primer batallon de Murcia, que saldrá de dar el servicio en los presidios menores; el primer

batallon de Burgos, que sale de Mahon; el primer batallon de América, que sale de Madrid y el batallon de cazadores de Tarifa, el que partió de la corte llamando la atencion su excelente personal y marcial arreo. Todos estos cuerpos llevarán armamento de aventajadas condiciones y tendrá íntegra su dotacion respectiva.

La marcha del batallon cazadores de Tarifa, que habian anunciado algunos periódicos, no se verificó hasta el 7, que salió de Madrid por el ferro-carril con direccion á Alicante, para unirse al ejército de Africa.

Todavía no se sabe á punto fijo cuantos prisioneros se hicieron el dia primero; algunos fijan su número en unos 70; hay quien dice que fueron muchos menos.

Cuenta 5 de enero.

Amigos míos: nuestras tropas se acercan á Tetuan. El cuerpo á las órdenes del general Ros de Olano se halla á vanguardia situado en la falda de Sierra Nebron, cubriendo la retaguardia la division del general Prim, que ayer acampó en el sitio de los Castillejos, muro arruinado cercano á unas casillas ya destruidas.

El movimiento que ayer emprendió el ejército, en cuyos primeros pasos no fué molestado por el enemigo cuyo campamento se divisa á poca distancia del de nuestras tropas, ha dado la ventaja de adelantar mucho el terreno, puesto que las divisiones se encuentran ya á la mitad del camino, abandonándose las escarpadas sierras, pues aun cuando por las que se dirigen no son tan llanas, cambian de vegetacion, y por consiguiente no resguardan tanto á los marroquíes. Puede decirse que el ejército, á cuyo frente va el general O'Donnell, dista á estas horas menos de Tetuan, que del campamento del Serrallo, en cuya fortificacion queda el general Echagüe.

La comunicacion por tierra desde el Serrallo, hasta la ruta que lleva el general en jefe, ha quedado cerrada: medida sumamente oportuna, pues se hace peligroso el ir ya por la parte de la playa, y mas cuando sobreviene la noche, pues la osadia de los bárbaros los lleva hasta el extremo de recorrer á esas altas horas estos oscuros campos. Solo se comunican ya por mar, y al estampido del cañon del Hacho, al ocultarse el sol, se alza el puente de la línea fortificada de esta plaza que se comunica con el campo africano.

Nuestro ejército, como decia, avanzaba ayer de una manera rápida. El segundo, tercero y cuarto cuerpo, componen las numerosas fuerzas que se dirigen á esa plaza marroquí, que, aun cuando está artillada, sus muros cederán á los disparos de mas formidable y mejor tren de artilleria. ¿Qué podrán aquellos cañones de hierro ante los rayados? Creo, amigos míos, que el problema será pronto resuelto.

Hay quien añade que el general en jefe, llegó á saber por los espías, que en Tánger se organizan fuerzas para bajar á Tetuan, y de ahí la celeridad en el movimiento de nuestro ejército, pues horas antes de su salida, se dió la orden general. O'Donnell está decidido á escarmantar al osado enemigo, que ayer, al

avistarse nuestro ejército, se apresuró á levantar su campamento.

Parece que ya ha llegado á Tetuan, donde escasean los viveres, la noticia de la aproximacion de nuestro ejército, que marcha animoso, pues ha visto colmado su deseo, el de avanzar, y abandonar un terreno insano, en el que las malas aguas y lo poco que resguarda los crudos vientos, causas han sido del acrecentamiento de enfermedades.

Muley-Abbas, provisto por su señor y hermano, como *generalissimo* de las fuerzas marroquíes se halla en sus posiciones. No quisieron ayer permanecer ociosos, y al paso de las tropas españolas, se presentaron hostilizando. Serian las dos de la tarde, cuando ya la artilleria obraba; siendo el fuego de fusileria bastante escaso. Solo la artilleria, que hizo muchos disparos, bastó para contenerlos. Nuestros lanceros cargaron, no sin causar pérdida á los moros, que fueron á guarecerse en una altura. Han salido batidos, sin lograr detener la marcha de los nuestros, que fijaron su campamento en una colina que cae á la playa, próxima á doblar el recodo para entrar en la llamada del *Cabo Negro*, tras la cual tuvo lugar el ataque de nuestra escuadra. Dos horas duró el fuego, y las bajas de nuestros soldados, fueron escasas.

A las tres, las fragatas de guerra *Princesa de Asturias*, la *Blanca* y tres vapores, con viento contrario, navegaban hacia el sitio de la refriega.

Infinitos vapores de guerra y transportes, como tambien lanchas cañoneras, se hallaban dispuestos ante la playa, destinados unos para hostilizar, otros para hospitales ambulantes y almacenes de viveres. Este corto hecho de armas, en el que el ejército español, ha salido victorioso, me hace concebir la idea, de que los marroquíes no pre-entarán esa gran batalla que se cree, sino que mas bien, reconcentrarán sus fuerzas, para incomodar, cosa difícil, á los sitiadores. ¿Resistirá la plaza á la inmensa artilleria que vá á obrar sobre ella? No lo creo.

ESTRANGERAS.

La sensacion producida en toda Europa por el ya célebre folleto *El papa y el Congreso* y la salida del conde Walewski ministro de negocios extranjeros de Francia y que representaba las tendencias menos favorables á la alianza con Inglaterra son el tema obligado de toda la prensa. Hoy todas son dudas: tendremos á nuestros lectores al corriente de los sucesos. Una carta de Turin del dia 1.º concluye con estas líneas:

«Parece que Persigny, embajador de Francia en Inglaterra, y Billaut, ministro de lo Interior, apoyan en esta cuestion las miras de de Napoleon consignadas en el escrito de Lagueroniere, revisado y corregido por el emperador mismo. Pero frente á estas influencias se alza otra mas poderosa: la de la emperatriz, apoyada por toda la Iglesia en Francia.»

Algunos periódicos de los que recibimos ayer aseguran que el embajador de Francia cerca de la corte pontificia habia declarado á Su

Santidad que el memorable folleto no es el programa político del emperador Napoleon. Con este motivo se creia que el cardenal Antonelli no dilataria su viaje á Paris para asistir al Congreso.

Los preparativos para la gran exposicion agrícola que se verificará en este año en Paris, han empezado ya en el palacio de la industria de los Campos Eliseos.

Gaceta.

—Sicut avis.—Todas las fiestas de Navidad han terminado: los forasteros que vinieron por turron desaparecen: los estudiantes vuelven á sus tareas escolásticas: los vendedores de panderas y zambombas se eclipsan: el teatro que ha hecho en Enero su agosto vuelve á su estado normal: las reuniones familiares al rededor de los nacimientos se desertan: el movimiento cesa para reaparecer en el Carnaval, entre bailes, bromas y disfraces. Asi es la vida.

—ENTREGA.—El dia 20 del actual empieza el ingreso de quintos en la caja de esta provincia: la capital entrega su cupo el dia 4 de Febrero. Segun costumbre anunciaremos dia por dia y con la debida anticipacion los pueblos que han de acudir con su contingente.

—PARA AFRICA.—Ayer salió de Madrid con direccion á esta capital donde recibirá órdenes un batallon del regimiento de América, fuerte de 700 plazas. Tambien saldrá de un dia á otro de la corte el sexto batallon de marina, ignorándose aun si vendrá por Córdoba.

—LETRAS.—En la calle que llaman—de la Madera,—al principio del nombre—faltan dos letras,—y está muy feo—con estas dos faltitas—aquel letrero.

—SUSCRICION PATRIÓTICA.—Segun se anuncia en el *Boletin oficial*, se han remitido al Sr. Gobernador de esta provincia, 3,328 rs. de la suscripcion voluntaria abierta por el Sr. Alcalde de Fernan-nuñez á favor de la guerra de Africa. Aquel ayuntamiento ha contribuido con 1063 rs. y la sociedad del casino 585: el resto se compone de las dádivas de los vecinos.

—OCCUPACION PIADOSA.—Varias comunidades de religiosas de esta capital se dedican á la tarea plausible de hacer hilas para los heridos de Africa.

—ASÍ SEA.—Algunos observadores creen que los frios del presente invierno, deterrarán la oruga, el oídium y los hongos que suelen malar las patatas. Los trigos en algunas partes están cubiertos de nieve y los labradores presienten un buen año para la agricultura.

—PODRÁ SER.—Refiriéndose á una gaceta del *Diario* en que dabamos noticia del encargo que habia hecho un padre á un hijo, quinto del actual reemplazo, para que se tragese las llaves de Córdoba que custodian los moros en Rabat, preguntaba anoche un amigo nuestro: ¿Si se esperarán esas llaves para abrir la puerta de los Mártires?

—TRES ERAN TRES LAS HIJAS DE ELENA.—El Sr. Gobernador de esta provincia interesa la captura de las tres jóvenes Rosalia, Maria y Ti-

burcia Fernandez, que se han fugado de la casa de su madre Antonia de Martos Mora.

—A LOS AFORTUNADOS.—Los números premiados en el sorteo de la loteria primitiva el dia nueve del actual han sido.

81.—79.—83.—61.—32.

—VACANTE.—En tal estado se halla la plaza de médico cirujano titular de Guadalcazar, dotada con 3,000 rs. auuos. Se proveerá tan luego como se presente aspirante legitimamente autorizado.

Por las secciones anteriores.

J. MARTINEZ.

Boletin religioso.

Hoy. *S. Higinio, papa y martir.*—Hoy reza la iglesia de infraoctava de Epifania, con rito semi-doble y color blanco.

—JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia parroquial de S. Nicolás de la Villa.

Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nra. Sra. del Milagro, en S. Francisco.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 6 de Enero.—3 por 100 consolidado á 43.30, el diferido á 53.30.—Deuda del personal 10.20

Precios en la Alhondiga y fuera de ella desde las 2 de la tarde del 9 de Enero á igual hora del 10 del mismo.

TRIGO.

VENEDORES.	Fanegas.	Precios.
D. José Montilla.	7	á 65
Juan Serrano.	10	á 60 1/2
Pedro Suarez.	12	á 61

Cebada, no hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 62. Id. en los molinos á 48. Jabon bland. á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 36 cuartos libra.

—JEREZ 6.—Trigo de 70 á 76. Cebada de 40 á 42. Garbanzos de 70 á 135.

—MÁLAGA 8.—Trigo de 64 á 77. Cebada de 55 á 42. Maiz de 55 á 40. Garbanzos de 60 á 100. Habas de 46 á 50. Yeros de 00.50. Alpiste de á 100. Aceite de 49 á 51 rs. arroba.

—SEVILLA 9. de diciembre. En la Alhondiga. Trigo de 61 á 76.—Cebada de 37 á 39.—Fuera de la alhondiga.—Trigo de 65 á 78. Cebada de 3 á 58. Aceite en la Alhondiga de 60 á 50 1/2 para el consumo á 81.

—GRANADA 7.—Alhondiga.—Trigo de 56 á 64.—Cebada de 34 á 58.—Garbanzos á 57.

—JAEN 8.—Trigo de 55 á 65. Cebada de 35 á 54. Habas de 27 á 29. Aceite de 52 á 58.

ULTIMA HORA.

Al entrar en prensa este número no se ha recibido parte alguno oficial del teatro de la guerra.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CÓRDOBA.—1860

Imp y Lit. de D. Faustino Garcia Tena

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

LA UNION.

LA UNION ESPAÑOLA Y EL PORVENIR DE LAS FAMILIAS.

Compañías Generales Españolas de Seguros contra incendios y sobre la vida. Las oficinas de la sub-dirección principal de estas compañías quedan establecidas, desde el día 1.º de Enero actual, en la calle del Conde de Gondomar núm. 18. Se participa igualmente á los Sres. suscritores al *Porvenir de las Familias*, que los recibos correspondientes á la anualidad de 1860, se hallan ya en poder de esta subdirección; y que pueden, por lo tanto, proceder desde luego al pago de su importe. Córdoba 4.º de Enero de 1860 — Enrique Muñoz. 4-1

ALMACEN POR MAYOR Y MENOR

de géneros ultramarinos, quincalla, sedería y otros varios artículos: plazuela de las Cañas números 8 y 9.

Acaba de recibirse en dicho establecimiento, manteca de Hamburgo, fresca y superior, queso de bola exquisito, jabon de Mallorca, excelente por su calidad y economía, Salchichon de Génova, azúcares, cacao y demás géneros coloniales.

También se realizan á precios módicos, porción de artículos de droguería y pintura.

LA FAMA CORDOBESA.

Fábrica de licores, calle de la Madera Alta, núm. 3.

Para que el público pueda surtirse con facilidad de sus acreditados productos, y con especialidad de sus ricos licores, finos y entrefinos, se han establecido dos puestos sucursales, situados el uno en la calle de Almonas núm. 4, y el otro en la plazuela de la Almagra núm. 29; en los cuales se encuentra un completo surtido de todos los artículos, que en la citada fábrica, se elaboran y espentan, así en vinos como en aguardientes, licores, Rom, Cogoac, Ginebra, Champagne, Cerveza, Gaseosas y Jarabes refrescantes.

Nota. Se continúan sirviendo los pedidos para fuera, acondicionándolos en cajas y vesijas preparadas al intento. 15-10

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DIRIGIDA

POR LOS SRES. REYES Y AZPITARTE.

CÓRDOBA.

Mármol del Bañuelo, esquina á San Miguel núm. 15.

Negocios de que se ocupará dicho establecimiento.

Ajustes y contratos sobre aceites, cereales y demás productos de la provincia, bien para sacar y pagar de 8 días á 3 meses fecha, bien anticipando parte del valor de la especie.

- 1. Compras y ventas en comision de los mismos, frutos, plomas, etc.
- 2. Ventas en comision de azúcares, cacao y demás géneros coloniales.
- 3. Compra y venta de fincas.
- 4. Casa de préstamos sobre alhajas, muebles, etc.
- 5. Consignaciones y tránsitos.
- 6. Se admiten y facilitan giros sobre todas las plazas del Reyno.
- 7. Se facilita dinero á réditos, sobre hipoteca ó retroventa de fincas.

Rob Boyveau Laffecteur

Los médicos de los hospitales recomiendan el ROB BOYVEAU LAFFECTEUR: es el único autorizado por el Gobierno y aprobado por la Real Sociedad de Medicina, garantizado con la firma del doctor Girardeau de St-Gervais, médico de la Facultad de París. Este remedio, de muy buen gusto, y muy fácil de tomar con el mayor sigilo, se emplea en la materia real hace más de sesenta años, y cura en poco tiempo con pocos gastos, y sin temor de recaídas, todas las enfermedades sílicicas nuevas, inveteradas ó rebeldes á mercurios y otros remedios, así como los empenes y las enfermedades cutáneas.

El Rob sirve para curar

- | | | |
|------------------------|-------------------|-------------------|
| Herpes. | Tumores blancos. | Hidropesía. |
| Gota. | Asmas nerviosos. | Mal de piedra. |
| Catarros de la vejiga. | Úlceras. | Sífilis. |
| Palidez. | Sarna degenerada. | Gastro-enteritis. |
| Abcesos. | Reumatismos. | Escarofilas. |
| Marasmo. | Hipocondría. | Escarbuto. |

Deposito, noticias y prospectos gratis en casa de los principales boticarios. Y por mayor especialmente en Madrid. ESPOSICION ESTERANJERA, CALLE MAYOR NUM. 10. Precios por menor 70 rs. 33 rs. 20 rs.

Para la venta al por mayor, además de Madrid en Cadiz, calle de S. Francisco, núm. 13, á los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Córdoba Raya. Granada Miguel Delgado y Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Migne. Espinosa, botica de S. Pablo.



La higiene de las enfermedades del pecho ha descubierto un nuevo preservativo y la terapéutica adquirió un nuevo resorte incluyendo la PASTA PECTORAL DE DEGENETAIS farmacéutico, calle Saint Honoré, núm. 243, en París.

No hay ningún remedio pectoral que pueda compararse con esta pasta. Cada día se obtienen nuevas curaciones de toses, ronqueras, catarrros, etc. con su uso.

El autor no ha omitido cosa alguna para hacer de este tesoro del pecho el más delicado de los pectorales. Se hacen los pedidos, calle de Montmartre núm. 48 á París.

Venta únicamente por mayor, dirigirse en Cadiz, calle de S. Francisco, núm. 13, á los Sres. Tacconet y Compañía, depositarios generales. Venta por menor Córdoba Raya Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y Compañía droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, Botica de San Pablo.

Casa francesa.

Aviso importante.—En la fonda de La Alianza en Lisboa, calle de Alcazín n.º 28, se dá un magnífico servicio, y mejor trato á todos los viajeros del comercio y de cualquiera otra clase que concurren á ella; siendo además los precios sumamente equitativos.

SUBASTA. Se venden á voluntad de su dueño las fincas siguientes en subasta particular. Este acto tendrá efecto el día 31 del corriente á las 10 de la mañana, en Lucena casa de D. Antonio, Burgos prou; y en Córdoba casa de D. Manuel Lopez Zapata y Galero, calle de los Moros núm. 12.

Una casa en Lucena, calle de Sta. Marta Baja núm. 44.

Otra en Córdoba calle Alta de la Madera núm. 2.

Otra id. id. núm. 28.

Y un solar huerto id, calle del Cristo núm. 3 parroquia de S. Lorenzo. Los que quieran instruirse previamente de las condiciones y circunstancias de la enagenacion, podrán entenderse con cualquiera de los dos es. resados sujetos. 4-2

JUBILEO. La tabla del de esta capital para el año de 1860 se halla de venta en el despacho de este periódico calle de la Librería número 1.º

PAPEL DE LUJO. En el despacho de este periódico calle de la Librería núm. 1, se ha recibido un nuevo surtido de papel desde las clases mas inferiores á las mas superiores que se elaboran, en cuyo establecimiento se encuentra además toda clase de efectos de escritorio.

ESCUELA DE A CABALLO. Desde el día 1.º del presente mes, queda abierto al servicio del público el antiguo establecimiento de Equitacion situado en la calle de S. Hipólito núm. 28, bajo la dirección de D. Juan Bautista Leon, profesor examinado en el Colegio Militar de Madrid. En dicho local se edu-

can caballos tanto de Córdoba como forasteros. 5-3

D. RAFAEL PALLES, profesor de cirugía, dedicado en países extranjeros á la colocacion de piezas artificiales de la boca, como igualmente enseña á los que gustan aprender el mecanismo de dicho arte del modo siguiente:

—Diente incisivos y molares, de mineral ó de apatoma desde uno hasta dentadoras completas, montadas en oro, platino, plata, y guttapercha, por el sistema francés, y Anglo-Americano. También enseña á poner obturadores, ó bóvedas palatinas artificiales, y igualmente á orificar, rebajar, asegurar, limpiar, extraer dientes y raigones por dificultades que se hallen á flatear y dorar, y todo lo que sea conveniente á la profesión dentaria. Ofrece su casa calle del Cister, núm. 8. 4-4

PERDIDA. Se ha extravaiado una perrita de seis meses, robia, con manchas blancas, galgosa inglesa, el segundo día de Pascua al salir de los ejencios que se tienen en Las Dolores. La persona que la haya encontrado se servirá avisarlo á la redaccion de este periódico. 4-4

GENERO. En la calle de la Feria núm. 75 se venden pañuelos de Manila y de estambre, cortes de vestidos de seda y de estambre finos y con volantes, cortes de chalecos y de pantalones, tapabocas, jugos de mantelería, lencería de Holanda, y pañuelos de hilo de todas clases. 4-2

VENTA. La dehesa conocida en Adamúz por la Viuda, que contiene azebuches, monte alto y bajo compuesta de ochocientas fanegas de tierra, hiedera con Posada de cinco frescos, río de varas, penderon y el majuelo. La persona que quiera interesarse en su adquisicion acudirá á tratar de su ajuste con D. José Maria Morillo, que vive en la calle del Conde de Arenales núm. primero para lo que está facultado por su dueño, oyéndose proposiciones hasta el 15 de febrero. 15-1

LOS AFICIONADOS A CAZAR. Se forma sociedad para tal diversion en coto de 6000 fanegas de tierra, que principal á una legua de esta ciudad, con edificios de parada en tres sitios, custodiado por tres guardas fijos, y bajo bases económicas; de las cuales quien aspire á ser accionista se enterará en la casa núm. 1.º plazuela de la Trinidad. 6-1

MATANZA. Se venden cerdos y despojos en la plazuela de Capuchinas núm. 2 en los días 12 y 13 del actual mes. 4-1

AVISO A LOS AFICIONADOS A FLORES.

El Sr. Veyrat florista francés que vende plantas y árboles frutales y que vive en la calle del Paraiso casa de la Encomienda, advierte á los aficionados sus antiguos amigos que sólo permanecerá hasta el viernes en esta ciudad.